

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Le rire, c'est le soleil. Il chasse l'hiver du visage humain."

Victor Hugo



Le chiffre

24 586

demandes traitées par le Point d'accès au droit en dix ans

► 5 **Saint-Valentin : les commerçants vous déclarent leur flamme**

► 6 **En route vers les championnats de France UNSS !**



► 4

Forum des métiers

Orientation : un salon pour élargir les horizons

Actus...



**Démocratie
participative**

À vos idées !

Il vous reste trois semaines pour participer. Chaque Amandinois de plus de 16 ans peut déposer ses envies et projets d'animations sur la plateforme citoyenne

**www.Participez.
saint-amand-les-eaux.fr**

(gratuite et simple d'utilisation) ou auprès du service démocratie participative (situé au 69 Grand'place, 03 27 22 49 46).

Toutes les idées d'animation sont bienvenues : concert, bal, balades... Elles doivent seulement se dérouler à Saint-Amand-les-Eaux, être d'intérêt général et favoriser le vivre-ensemble. L'an dernier, une soirée guinguette, une retraite aux flambeaux et un parcours en rosales avaient ainsi pu voir le jour.

La Ville met à disposition un budget de 70 000 euros pour réaliser vos idées (retrouvez tous les détails dans notre journal du 30 janvier 2025 et sur la plateforme citoyenne). À vous de laisser libre cours à votre imagination maintenant !



Cérémonie

Le devoir de mémoire, trait d'union entre les générations

À Saint-Amand, la tradition veut qu'après son élection ou après un renouvellement électoral, le Maire de Saint-Amand se recueille devant les tombes des anciens Maires de la commune et au jardin de la Mémoire.

Dimanche 9 février, des fleurs ont tour à tour été déposées sur les sépultures d'Ernest-Couteaux (maire de 1919 à 1943 et en octobre-novembre 1947), Alfred Lemaître (mai 1945 à octobre 1947), Paul Manouvrier (décembre 1947 à avril 1953) et Georges Donnez (avril 1953 - juin 1995).

Une gerbe a également été déposée au Jardin de la Mémoire pour les Amandinoises et les Amandinois qui ont perdu la vie pour garantir notre liberté. « Le présent et l'avenir ne peuvent se construire qu'en étant conscient du passé, a souligné le maire Fabien Roussel. Le devoir de mémoire est essentiel. »

Une pensée a également été formulée pour les membres disparus des précédents conseils municipaux : René Pigé, Déborah Postiaux et Michel Méresse.



Connaitre, préserver et valoriser nos zones humides

La zone de la Puchoie, aménagée il y a 50 ans, accueille un étang de 7 à 13 hectares. Autour de lui se développent une faune et une flore riches. Vivent là des espèces d'intérêt patrimonial comme le martin pêcheur d'Europe, le busard des roseaux, la noctule de Leisler, le murin de Daubenton, mais aussi une espèce exotique envahissante : la tortue de Floride.

« Il faut continuer de surveiller le développement des espèces », a pointé Sylvain Quaghebeur, du syndicat des milieux aquatiques et de la prévention des inondations (SMAPI), lors du comité de pilotage du Parc naturel régional Scarpe Escaut du 6 février. La date est symbolique : le PNR propose, en février, tout un mois de rendez-vous gratuits et grand public (programme détaillé sur pnr-scarpe-escaut.fr) autour des zones humides. La zone de la Puchoie en est une.

Elles sont importantes : les zones humides sont sources d'eau douce, permettent certaines cultures comme le riz, sont des amortisseurs de la nature. La moitié d'entre elles ont disparu en France entre 1960 et 1990.



Le Parc, avec ses partenaires, veut enrichir la connaissance que nous en avons, par exemple en lançant un appel aux témoignages, photographies des habitants... Il souhaite également les préserver et restaurer, accompagner les communes et, avec le SAGE (Schéma d'Aménagement et de Gestion de l'Eau), les propriétaires privés dans cette préservation. Il compte par ailleurs développer une offre touristique autour d'elles. L'application Balades en Scarpe Escaut lance ce projet.



Accès au droit

Depuis 10 ans, le PAD facilite la vie de tous

Conçu pour aider chacun à mieux connaître ses droits pour les faire valoir, le Point d'accès au droit (PAD) a accompagné des milliers de personnes en une décennie et compte bien continuer d'accomplir cette mission utile.

« Ça a mis un bout de temps à se concrétiser mais on a réussi et c'est une réussite totale », s'est réjoui Jean-Claude Halliez, délégué des conciliateurs de justice. Deux années de concertation et l'engagement de Bousignies, Brillon, Bruille Saint-Amand, Château l'Abbaye, Flines-lez-Mortagne, Hasnon, Lecelles, Maulde, Millonfosse, Mortagne du Nord, Nivelles, Raismes, Rumegies, Saint-Amand-les-Eaux, Sars-et-Rosières, Thun Saint-Amand ont permis l'ouverture, en 2015, du Point d'accès au droit.

Les objectifs de départ atteints

« On s'était fixé quatre objectifs, a rappelé l'adjoint au maire Patrick Dufour, vendredi 7 février, lors du comité de pilotage de la structure. Rendre visible et faire connaître le PAD, avoir une gestion statistique, installer une suppléance d'accueil et faire de la structure un lieu de formation. » Tous ont été remplis.

Grâce à l'informatisation de ses données, le PAD peut être précis sur les services qu'il a rendus. En dix ans, il a traité 24 586 demandes. Les questions les plus souvent posées ont concerné, en matière pénale, les infractions routières, et en matière civile, la famille, le voisinage, le logement et la consommation. En regardant de près les demandes traitées ces deux dernières années, il apparaît que les demandeurs sont plutôt des demandeuses, majoritairement âgées de 41 à 60 ans.

« Le PAD est utile, constatait devant tous Christophe Pannier. Il nous permet, à nous maire, de prendre de la hauteur. On peut faire des médiations mais on n'est pas spécialisé, on n'a pas toutes les compétences. Le PAD nous permet aussi de ne pas prendre parti. » Comme les autres communes adhérentes, il n'hésite pas à orienter ses concitoyens vers le

PAD. « Saint-Amand, c'est le phare de l'accès au droit, ajoutait Jean-Claude Halliez. C'est un PAD qui fonctionne très bien et qui est organisé de main de maître. »



Portes ouvertes, conférences...

Afin de se faire connaître, la structure a mis en place des journées portes ouvertes, des conférences, participe aux actions de la Maison Louise de Bettignies dans le cadre de la lutte contre les violences faites aux femmes... Le PAD intervient également auprès de la protection judiciaire de la jeunesse.

Dès son ouverture, le PAD a, par ailleurs, signé une convention avec la faculté polytechnique des Hauts-de-France pour que les étudiants puissent y effectuer des stages. Ils ont été 21 à profiter de cette opportunité. ◀

Les permanences du PAD

Notaires, experts comptables, conciliateurs de justice, avocats, défenseur des droits, écrivains publics, Protection judiciaire de la jeunesse, commissaires de justice, Agence départementale d'information sur le logement (ADIL), Direction régionale de l'économie, de l'emploi, du travail et des solidarités (DREETS), Sauvegarde du Nord, Centre d'information sur le droit des femmes et des familles (CIDFF) et SOS papa. Femmes solidaires et l'association des accidentés de la vie FNATH tiennent leurs permanences au CCAS.



Une nouvelle déléguée du défenseur des droits

Brigitte Méhu, retraitée après avoir été inspectrice du travail et déléguée du préfet du Nord dans les quartiers de la politique de la ville, deviendra d'ici quelques semaines déléguée du défenseur des droits. « Je souhaite continuer d'être utile. » Elle a été reçue au PAD, mercredi 5 février, en présence d'Anne-Claire Grandjean, cheffe du pôle régional, et de Jean Pacholczyk, lui-même délégué du défenseur des droits. Il tient deux permanences par mois au PAD. « Nous sommes sollicités pour des thématiques multiples : la retraite, le chômage... », explique le bénévole.

Le défenseur des droits intervient en effet pour défendre les droits des usagers des services publics, les droits de l'enfant, pour lutter contre les discriminations, contrôler le respect de la déontologie par les professionnels de la sécurité, protéger les lanceurs d'alerte. Chaque année, il est de plus en plus sollicité.



À votre service

Le lun. de 14:00 à 17:00, les mar., mer. et ven. de 9:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00. Le jeu. de 9:00 à 12:00 et de 14:00 à 18:00

▶ 42 rue d'Orchies. 03 27 32 80 10 - pad@saint-amand-les-eaux.fr



Éducation

Orientation : un salon pour élargir les horizons

« Quel métier voudrais-tu exercer ? » Pas facile de se projeter quand on est au collège ou au lycée. Pourtant, avant même de passer leur brevet, les adolescents sont amenés à se positionner ; à opter pour une filière ou des spécialités. Pour les aider à trouver leur voie, un salon des métiers les a accueillis jeudi 6 février.

Organisé à l'espace Jean-Ferrat, ce rendez-vous est le fruit de la collaboration entre les collèges Marie-Curie, du Moulin Blanc, Fernig (Mortagne-du-Nord) et le lycée Ernest-Couteaux.

« Travailler ensemble nous permet de multiplier les contacts et donc de mobiliser un grand nombre de professionnels et d'organismes de formation du territoire » soulèvent les chefs de-fs d'établissement. « Certains métiers sont parfois idéalisés, d'autres méconnus... Notre objectif est d'ouvrir le champ des possibles bien en amont des choix d'orientation et de lutter contre les déterminismes sociaux et de genre. »

Un large panel de professions et de formations

Le challenge est relevé. Il suffisait de jeter un œil à la centaine de chevalets. Étaient représentés les électriciens, les agriculteurs, les gendarmes ou encore les agents immobiliers ;



mais aussi les orthopédagogues, les développeurs, les kinésithérapeutes, les tapissiers... Les professionnels ont rivalisé d'imagination pour capter l'attention. Ici, les collégiens apprenaient à réaliser une soudure, tels des chauffagistes ; là, ils s'essayaient au massage cardiaque aux côtés d'agents de sécurité... Pauline Ghitti, elle, a plutôt misé sur son bagout. « Vous vous servez de l'intelligence artificielle ? Moi aussi. » La curiosité piquée, les élèves s'arrêtaient, tout ouïe. « Je suis responsable du développement commercial d'une banque en ligne, un intitulé qui ne parle pas aux jeunes » nous a-t-elle glissé. « Alors, je les apalpe en parlant de ce qui les intéresse. » Et de leur lancer : « Ne restez pas focus sur les métiers que vous connaissez. Il en existe tout un tas. Ouvrez vos chakras ! »

Des échanges enrichissants

À l'issue du salon, nous rencontrons Léane et Candice. Leur projet ? Intégrer le monde

du spectacle. « Nous avons découvert la différence de statut entre l'intermittent et le comédien. » Loulia, elle, s'est rendu compte que le métier de fleuriste ne lui convenait pas. A contrario, sa copine Tatiana est sûre d'elle : après avoir échangé avec une commerçante, elle sait qu'elle travaillera « dans la vente. » Toutes et tous sont repartis avec un bagage plus conséquent ; des connaissances qui, telles des boussoles, leur permettront de tracer leur propre chemin, pas à pas... ◀

À savoir

Comme des pros

Il peut être intimidant, pour un adolescent, d'aller à la rencontre de professionnels. Eux se sont portés volontaires. 17 élèves de la SEGPA¹ et 3 de l'ULIS² du Moulin Blanc ont cuisiné 1 000 mignardises pour le salon ; 6 d'entre eux les ont aussi proposées à la dégustation le jour J. « Je voulais me lancer ce challenge, je suis content de l'avoir fait » témoigne Maël. Les CAP³ PSR⁴ de Couteaux ont préparé le pot de l'amitié qui a clos le forum ; une vingtaine de lycéens ont aussi présenté leurs filières aux collégiens... De vrais pros, bravo !

1. SEGPA : Section d'Enseignement Général et Professionnel Adapté. 2. ULIS : Unité Localisée pour l'Inclusion Scolaire. 3. CAP : Certificat d'Aptitude Professionnelle 4. PSR : Production et Service en Restaurations

En quelques chiffres...

130 professions et organismes de formation représentés

400 élèves présents, parmi lesquels des 4^e de Marie-Curie, du Moulin Blanc et de Fernig et des 3^e Prépa Métiers du lycée Couteaux



Saint Valentin

Les commerçants vous déclarent leur flamme

Les cœurs rouges se sont depuis plusieurs jours déjà invités sur de nombreuses vitrines de commerces amandinois. Derrière leur comptoir, les commerçants sont d'ores et déjà prêts à aider chacun à témoigner de son affection vendredi 14 février.

Pour faire battre les cœurs un peu plus fort, les fleurs restent incontournables. L'une d'elles plus que tout : « La rose rouge sous toutes ses formes!, sourit une fleuriste du Moulin-des-Loups. Longues tiges, bouquets boules, c'est elle qui est demandée chaque année. » La Saint Valentin est un rendez-vous important dans l'année pour les fleuristes, même s'il ne détrône pas la fête des mères et si la fête des grands-mères monte en puissance. « On a des demandes de fleurs de saison : tulipes, renoncules, mimosa mais les roses rouges restent les favorites », confirme une fleuriste de la Croisette.



Le ballet des amoureux commencera réellement à partir de ce jeudi 13 février. « Certains s'arrêtent en rentrant du travail, cachent le bouquet durant la nuit pour l'offrir le lendemain matin », détaille l'artisane-fleuriste. Quelques retardataires passeront samedi matin, mais la fête des amoureux aime la ponctualité.

Les cinq fleuristes amandinois ont adapté leurs horaires d'ouverture pour faire face à ce flot. Ce sont encore majoritairement les hommes qui achètent les bouquets à cette occasion. Tous les âges sont présents dans cette clientèle : la Saint Valentin traverse les générations. « Comme cette année, elle tombe un vendredi, les restaurateurs devraient en profiter aussi », pointe la fleuriste de la Croisette.

Les commerces de bouche sont sur le pont. Les restaurateurs amandinois rivalisent d'imagination dans leurs menus de Saint Valentin pour que chacun puisse trouver son bonheur dans la cité thermale en ce soir de romance. Vendeurs de fruits, légumes, viandes sont également présents pour ceux qui veulent concocter eux-mêmes les petits plats de leur soirée. Et les pâtisseries seront au rendez-vous pour composer les petits-déjeuners surprise, qui peuvent être servis avec de l'eau, du thé et du café des commerces amandinois.

Les instituts de beauté, les commerces de vêtement seront également au petit soin des amoureux et, pour ajouter un petit cadeau supplémentaire, de nombreuses boutiques sont à votre service pour trouver l'objet de décoration, le livre, le jeu... à l'élu-e de votre cœur. ◀

Dites-le avec des fleurs

Vendredi 14 février, ils vous accueilleront :

- ▶ L'Art des fleurs de 9:00 à 19:00, au 481 rue Henri-Durre
- ▶ Flau'rore de 8:00 à 19:00 au 56 route de la Fontaine Bouillon
- ▶ Mary'flor de 9:00 à 19:00, au 31 rue d'Orchies
- ▶ Pensez fleurs de 10:00 à 19:00, au 63 rue d'Orchies
- ▶ Styl Fleurs de 8:30 à 19:30, au 215 rue Henri-Durre

Les vitrines de Noël récompensées



La décoration de la vitrine de leur commerce a contribué, en décembre, à la magie des fêtes. Pour la 3^e année consécutive, l'office de commerce en a profité pour organiser un concours de vitrines auquel 32 commerçants ont participé. Les gagnants ont reçu leur trophée mardi 4 février.

Les cabrioles en vitrine de petits lutins facétieux ont permis à la boulangerie Boucher de remporter le premier prix.



La seconde place est allée à la fleuriste Flau'rore qui a élaboré une robe de Noël tout en verdure et en guirlande, dans un décor de pôle Nord.



La cordonnerie Scol complète le trio de tête avec son sapin en bois, fourni par la municipalité comme à l'ensemble des commerçants, et habillé de... chaussures. « On a déjà notre idée pour Noël prochain », sourit le cordonnier.

Sport

De bons résultats

▶ **ATHLÉTISME.**

32 athlètes représentaient le NSAEC à Auby pour les demi-finales des championnats de France de Cross country. 7 se sont qualifiés pour le championnat de France: Célestine Delrieu en cadette, Lynn Boisseau en junior, Fiona Dhote et Hania Vasseur en Espoirs, Caroline Delahaye, Baptiste Pelletier en junior, Sacha Brzezinski en Espoir.



Dimanche à Lyon, Symon Bazzo participait au championnat de France de marche en salle. C'est devenu une bonne habitude pour Symon ces dernières années. 5000 mètres en 22mn02 et une belle 13^e place.



▶ **NATATION.** Lors du meeting de Châlons-en-Champagne, les nageurs du Saint-Amand natation Porte du Hainaut ont obtenu de beaux résultats : Luce Dusquesne s'est qualifiée pour les championnats départementaux (200m 4 nages) et régionaux (100m dos pour), Léa Lempereur a décroché une médaille d'argent (200m nage libre) et deux en bronze (100m dos et 400m nage libre). Joseph Blairon obtient également une médaille de bronze (200m dos).



▶ **GYMNASTIQUE.** Les gymnastes de la SLA gym ont participé au championnat performance par équipe de gymnastique artistique féminine à Dunkerque. Trois des cinq équipes amandinoises sont montées sur le podium. Sont revenues avec le titre de championnes départementales Chloé Delforterie, Méline Deudon, Thaïs Vandeville, Haylie Maton, Aimie Kuntzsch (catégorie régionale performance 7-9 ans niveau 1) et Jade Lamotte, Amaline Mouftah, Sofia Bauduin, Alice Ruggiero, Anily Cordelle (cat. rég. perf 9-11 ans niv. 1 à 4). Ema Louannoughi, Emma Ait Mouhou, Marie Carine Micosse, Camille Nollet ont décroché la médaille de bronze (cat. nat. perf. 12-15 ans). L'équipe cat. rég. 10ans et + se classe 4^e, celle en cat.nat. perf. 10 ans et + 5^e.



UNSS

En route vers le championnat de France !

Quelle ambiance dans les tribunes pleines à craquer du complexe Jean-Verdavaine mercredi 5 février mais aussi quel suspense sur le terrain ! Saint-Amand, champion de basket masculin de l'académie de Lille, avait rendez-vous avec Chantilly, champion de l'académie d'Amiens.

« Nos points forts ? La rapidité, les passes très longues, l'adresse et être une bonne bande de copains », annonçait Lise Fredon, l'entraîneuse des Oisiens, à l'entame de la rencontre. Les Amandinois avaient prévu d'emblée de mettre de la pression défensive sur les Picards. « Nous avons un très bon groupe, soulignait pour sa part Sylvain Verdrière, professeur d'EPS au lycée Ernest-Couteaux. Ce sont de bons gamins, avec de bonnes valeurs. »

Les deux champions sont restés au coude-à-coude lors du premier quart-temps (10-10) avant que Chantilly n'accélère, laissant Saint-Amand loin derrière (24-31). Les « Green Boys » ne comptaient pas se laisser faire et ont pris la course en tête pour terminer le 2^e quart-temps 36-31. La réussite a tourné vers l'autre camp au cours du 3^e quart-temps (47-55).

« Ce n'est pas fait, les encourageait Sylvain Verdrière. On va se débrouiller ! » pendant que les spectateurs chantaient « tous ensemble ! tous ensemble ! » Les Amandinois

sont parvenus à remonter au score, les Cantiliens ont résisté. Jusqu'au bout, il était difficile de dire qui l'emporterait. Les lycéens de Couteaux se sont dépassés. Non seulement, ils sont sacrés champions inter-académiques après cette victoire (72-70) mais décrochent aussi une place au championnat de France UNSS qui se déroulera entre le 31 mars et le 3 avril à Orléans. « C'était très intense, souffle le joueur Hugo Blois. On va se donner à fond pour gagner le championnat ! »



Victoire en football féminin !

Cette réussite complète celle de l'équipe de football féminin du lycée Couteaux mercredi 29 janvier. En l'emportant, à l'extérieur, 2-1 contre Liévin, les Amandinoises sont, elles aussi, devenues championnes inter-académiques et représenteront les Hauts-de-France à Chambéry lors du championnat de France. ◀

Point week-end

▶ **CYCLISME**

Belles réussites pour nos clubs. Pierre Colart est arrivé 2^e au national UFOLEP cyclo cross et Liham Gelé a remporté l'épreuve chez les poussins ! Encouragé par le Cyclo club, l'Amandinois Léo Demol s'est classé 22^e chez les 19-30 ans. Autre compétition, Franck Lievin s'est imposé en VTT à Barlin.

▶ **HANDBALL**

Tribunes pleines à Maurice-Hugot, mercredi 5 février, pour soutenir les Louves. Elles recevaient les

Dragones qui, avec Brest, dominent le handball féminin. Les Louves ont tenu la dragée haute aux Messines durant la première mi-temps, rentrant aux vestiaires menées d'un point (19-20). Metz a ensuite accéléré pour l'emporter (27-40).

▶ **PÊCHE**

Les Camarades pêcheurs organisent une nouvelle édition de leur salon de la pêche.

▶ De 8:00 à 16:00, dim. 16 fév. - Salle Alfred-Lemaître. 2€ qui donnent droit à une loterie, gratuit pour les moins de 2 ans

RÉSULTATS ET ANNONCES

| SAM. 8 & DIM. 9 FÉV. | | | |
|-------------------------------------|---------------|--------------------------|-------------------------------|
| Championnat R1 masculin | Football | Anzin Saint-Aubin ▶ SAFC | 0-2 |
| Coupe des Hauts-de-France masculine | Volley | Saint-André ▶ AAVB | 0-3 |
| MER. 19 FÉV. | | | |
| 19:30 | Maurice-Hugot | Handball | SAH-PH ▶ Sambre Avesnois. LFH |



Les jeunes enfants au théâtre

Quatre spectacles seront proposés aux écoliers en ce début d'année. Six représentations de Tout petit pixel ont permis à 240 enfants des crèches, des toutes petites sections et petites sections de la ville de découvrir au Théâtre des Sources une ôde sonore, poétique et numérique. Deux séances ont également été proposées au grand public le 5 février qui a répondu, nombreux, à l'invitation.



« De Amandicum »

Cultiver la mémoire du moine Amand, faire connaître son incroyable parcours personnel et religieux (du pays basque aux Pays-Bas) est le cœur d'activité de l'association Amandicum que préside Guy Navez.

Ses membres viennent d'organiser une rencontre sur des thèmes très amandinois puisqu'ils ont partagé leurs travaux entre une visite des Thermes, modernisés, agrémentée d'une conférence historique sur l'éternel succès de nos eaux.

La découverte des trésors méconnus de l'église Saint-Martin a conclu ce sommet à vocation internationale.

Cinéma au Théâtre des Sources

Vendredi 21 février, deux films à découvrir en famille et un escape game

Les planches du théâtre vont laisser place au 7^e art. Dans le cadre d'une séance Mes premiers pas au cinéma, c'est d'abord un film d'animation tchèque qui emballera les cœurs des jeunes cinéphiles et de leurs accompagnants. Les Ours gloutons au pôle Nord s'adressent en effet aux jeunes enfants. Avec



Niko et Mika, deux ours inséparables, ils partiront à la découverte d'un festival de sorbets organisée par leur amie, madame l'Ourse polaire.

▶ 10:00. Dès 3 ans. 2,80€ par adulte et par enfant

L'après-midi laissera place à un film d'animation multi-récompensé, notamment par un César en 2024: Linda veut du poulet. Derrière ce titre, une belle histoire de famille, du vivre-ensemble, de la solidarité.

La projection sera suivie par un escape game « Le poulet qui ne voulait pas passer à la casserole ». Chaque participant est un poulet attrapé par Linda et sa mère. Charge à lui d'essayer de se libérer pour retrouver son poulailler. Plus on se souvient du film, plus c'est facile. À l'issue du jeu, un petit goûter est prévu.

▶ 14:30. Dès 6 ans. Tarif plein 5€, tarif réduit 4€, tarif groupe 2,80€ par adulte et par enfant

Les animations du Pôle seniors

Sur inscription au 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

VEN. 7 MARS
Soirée karaoké

VEN. 28 MARS
Loto

VEN. 4 AVRIL
Repas de printemps

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MAR. 18 FÉVRIER

Bridget Jones : folle de lui - Captain America : brave new world - Daffy et Porky sauvent le monde - God save the Tuche - Paddington au Pérou - Companion - Une nuit au zoo - Jouer avec le feu - Jane Austen a gâché ma vie - Mémoires d'un escargot - Un ours dans le Jura - Sonic 3 - Mufasa : le roi Lion - Sous écrous - Conclave - En fanfare - Vaïana 2 - À deux c'est mieux

DU 13 AU 16 FÉVRIER

Wacq'artribu, exposition avec Anaïs Fumana (poterie), Malou Bohaime (bijoux en porcelaine).

▶ De 10:00 à 18:00 - Ateliers du Wacq, 4 rue du Wacq. Gratuit

DIM. 16 FÉVRIER

Intermezzo en concert.

Reprises françaises, chant du monde, guitare et voix en formation acoustique.

▶ 16:00 - Église Sainte-Thérèse, 197 route de Lille. Libre participation

SAM. 22 FÉVRIER

Bébés lecteurs

▶ À 10:00 et 11:00 - Médiathèque communautaire des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

MERCREDI 26 FÉVRIER

Coquilles, spectacle d'Amala Dianor - Le gymnase CDCN proposé dans le cadre des Scènes plurielles suivi d'un temps de rencontre.

▶ À 10:30 et 16:30 - Espace Jean-Ferrat. Dès 1 an. Durée : 30 minutes. Réservations au 03 27 19 04 43 ou culture@agglo-porteduhainaut.fr

JEUDI 27 FÉVRIER

Permanence d'hiver de l'antenne amandinoise de l'ADAV. Conseils, informations, réparations, éclairages... Venez partager vos pratiques.

▶ De 17:00 à 19:30 - Salle de la vie associative, rue Jules-Imbault, près de l'école de danse. Ouvert à tous

VENREDI 28 FÉVRIER

Vendred'histoires

▶ À 17:00 pour les 3-6 ans, à 17:30 pour les 7-11 ans. Médiathèque des Encres. Gratuit, sur réservation au 03 27 22 49 80

En bref...

Emploi**Vous avez le sens du service et l'envie de vous investir dans l'aide à domicile ?**

Le Service d'aide à domicile (SAD) de la ville recherche pour compléter son équipe, des aides ménagères/ers et auxiliaires de vie.

L'ambition première du SAD est de faciliter le maintien à domicile, en toute sécurité, des personnes âgées et/ou dépendantes. Vos missions principales seront un accompagnement adapté des personnes en perte d'autonomie dans les actes de la vie quotidienne (aide au lever, au coucher, à la toilette, à la préparation des repas, à l'entretien du logement...) et une mission de prévention au quotidien afin de repérer les risques chez les personnes aidées.

▶ CV et lettre de motivation à envoyer au service Ressources humaines (65 Grand'place) ou à poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

Enfance**Un espace de bien-être à l'école Bracke-Desrousseaux**

Pour permettre aux écoliers d'avoir un espace où explorer leurs émotions, les animateurs périscolaires de l'école Bracke-Desrousseaux sont en train de créer un espace Snoezelen. Derrière ce nom, un cocon où les sens sont stimulés, où l'on peut manipuler, observer, s'asseoir, s'allonger, s'apaiser.

Deux animateurs ont été spécialement formés. Ils proposent des séances et laissent également les enfants de maternelle et élémentaire l'utiliser, durant le temps périscolaire, dès qu'ils en ressentent le besoin. Avant de commencer, les enfants décrivent l'émotion qui les traverse. En terminant, ils refont l'exercice. Le plus souvent, ils disent qu'ils se sentent alors « détendus » et « bien ».

Avec leurs animateurs, les enfants ont par exemple confectionné des nébuleuses lumineuses. L'espace, situé dans l'école maternelle, s'étoffe peu à peu et il est déjà, par tous, adopté.



À savoir



▶ L'association Hainaut naturellement a initié à l'art de la vannerie, petits et grands, à la Médiathèque des Encre dans le cadre des Bons plan(t)s de la grainothèque.

▶ C'est une Amandinoise qui a remporté l'épreuve régionale de Wordskills France, concours qui vise à faire « briller ton métier ». Apolline Degain, en 2^e année de BTS Management de l'Hôtellerie et la restauration, a en effet décroché la médaille d'or, catégorie Réception hôtellerie.

**COLLECTE**

Lors du dernier match à domicile des Green Girls, Saint-Amand Hainaut-Basket avait organisé une collecte de denrées alimentaires. Grâce à la générosité des donateurs, 102 kilos de nourriture ont été redistribués aux Restos du cœur.

COUPURE DE COURANT

Afin d'effectuer des travaux sur le réseau électrique qui alimente Saint-Amand, Enedis va suspendre le courant le mardi 25 février,

entre 14:30 et 15:30 aux n°9 et 75 de la rue de la Puchoie; 535, 545, 565, 591, 611, 713, 576, 590, 606, 660, 696 rue de la Collinière; 443, 465, 477, 717, 735 au 737, 747, 753, 472, 478 rue de la Cense au bois.

Une autre coupure de courant interviendra le lundi 24 mars, de 13:15 à 16:00, aux n° 145 au 147, 191, 239, 255, 261 au 273, 299, 309, 188, 196, 202, 222, 338, 356, 378, 392, 404, 414, 432, 438, 267C rue de Lecelles.

Enedis rappelle, par ailleurs, que si un moyen

de réalimentation devait être utilisé, comme un groupe électrogène, il est obligatoire d'ouvrir le disjoncteur général Enedis (le positionner sur 0).

TRAVAUX

Une société interviendra rue du 18-Juin, entre le 24 février et le 21 mars, pour créer une infrastructure du réseau Telecom. Dans cette même rue sont prévus un raccordement Enedis et une intervention sur une conduite d'eau potable entre le 17 et le 21 février. Par ailleurs, des travaux d'extension du réseau

de gaz auront lieu du 17 février au 7 mars rue du 18-Juin et avenue du Clos.

PERMANENCES DU MAIRE

Elles auront lieu les ven. 14 fév., 7 et 28 mars, 25 av., 16 mai, et 27 juin.

▶ 03 27 22 48 47

DON DU SANG

L'établissement français du sang organise une collecte dim. 16 fév., de 8:30 à 13:00, devant l'espace Bédé.

▶ dondesang.efs.sante.fr

COLLECTE DÉCHETS

- ▶ **MER. 19 FÉV.** (déchets ménagers, recyclables et verre)
- ▶ **MER. 26 FÉV.** (déchets ménagers)

DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

NUMÉROS UTILES

- ▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33
- ▶ Smir 03 27 22 49 00
- ▶ Mairie 03 27 22 48 00
- ▶ CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :

Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Décès LENGAIN BAVAY Genevieve (80 ans). LEMAIRE MASCAUX Suzanne (90 ans). PLESSY Hubert (90 ans). BAUDRY René (95 ans). TRIBOU Francis (91 ans).

Menu LUN. 17. Potage au potiron biscotte, cordon bleu de volaille ou poisson pané, carottes rondelles, pommes sautées au beurre, yaourt aromatisé, golden.

MAR. 18. Chou-fleur bio vinaigrette, steak haché de bœuf sauce bordelaise ou galette de lentilles, blé pilaf, tomate blanche, glace.

MER. 19. Taboulé vinaigrette, tartines béchamel au cheddar et mozzarella, salade verte, yaourt nature, tarte aux pommes.

JEU. 20. Betteraves bio ciboulette, macaronis à la carbonara ou omelette bio, gruyère rapé, clémentines.

VEN. 21. Salami cornichon ou carottes rapées vinaigrette, thon mayonnaise, pommes vapeur, salade verte, fromage fondu bio, kiwi bio.